

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

“MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid o envián-
dolo en metálico, libranza o sellos de correo
a la administracion calle del Rubio núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.”

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administracion calle del Rubio, número 23.

AÑO XV.—NUM. 1,496 DE LA MANANA.

MADRID, MARTES 22 DE JULIO DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta no contenía ayer ninguna disposición de interés general.

Entre las declaraciones de derechos, pasivos hechos por la junta de clases pasivas durante el mes de junio último, figuran las siguientes:

D. José Cereceda, jefe de negociado de primera clase de Hacienda pública en la dirección general de Contabilidad, jubilado: se le reconocen 43 años, 9 meses y 27 días de servicios: se le declara el haber anual de 19,200 rs.

D. Mariano Rodríguez de Ansa, archivero que fué de la dirección general de la Deuda, y últimamente agregado al tribunal de Cuentas del reino, jubilado: se le reconocen 35 años, 2 meses y 19 días de servicios: se le declara el haber anual de 19,200 rs.

D. Agustín Santelices, contador de primera clase del tribunal de Cuentas del reino, jubilado: se le reconocen 46 años y 10 meses de servicios.

D. Cosme Errea y Navarro, gobernador cesante de la provincia de Pontevedra: se le reconocen 25 años, 5 meses y 23 días de servicios: se le declara el haber anual de 17,500 rs.

D. Félix Janer, catedrático de medicina de la universidad Central, jubilado: se le reconocen 63 años y 5 días de servicios: se le declara el haber anual de 20,800 reales: sueldo regulador 26,000.

D. Alejandro Bengoechea y Labayeu, catedrático de mecánica de la facultad de cirugía en la universidad Central, jubilado: se le reconocen 41 años, 2 meses y 8 días de servicios: se le declara el haber anual de 20,800 rs.

D. Juan Ruiz y Roda, magistrado de la audiencia chancillería de Puerto-Rico: se le reconocen 15 años, 8 meses y 5 días de servicios: se le declara el haber anual de 4,000 pesos.

D. José Tomás Valdés, administrador de rentas jubilado de Santiago de Cuba: se le reconocen 38 años, 2 meses y seis días de servicios: se le declara el haber anual de 1,204 pesos.

D. Pablo María Paz y Membela, oidor cesante de la audiencia pretorial de la Habana: se le reconocen 24 años, 2 meses y 27 días de servicios: se le declara el haber anual de 2,000 pesos.

D. Vicente Mojados, fiscal cesante de lo civil de la audiencia chancillería de Manila, y en la actualidad vocal de la junta superior de ventas de Bienes Nacionales: se le reconocen 20 años, 8 meses y 8 días de servicios: se le declara el haber anual de 2,000 pesos.

D. Antonio Godorní y Nieto, subinspector médico de primera clase de Filipinas, jubilado: se le reconocen 37 años, 6 meses y 20 días de servicios: se le declara el haber anual de 1,920 pesos.

Por real orden de 15 del corriente, ha sido aprobada la propuesta de ascensos reglamentaria elevada por la dirección general de administración militar, y en su consecuencia han sido promovidos: A comisario de guerra de primera clase, en turno de elección, el que lo es sin antigüedad, D. Juan Butler y Arias, con destino al distrito de Andalucía; a comisarios de guerra de segunda clase, los mayores D. Ramon Sotres y Prat, con destino a Cataluña; D. Francisco Rioja y Cano, a la intervención general; D. José Rojo y Sotelo, a Andalucía. A mayores, los oficiales primeros: D. Juan Alonso y Hernandez, a las islas Canarias; D. Manuel Horcasitas y Bermúdez, a id.; D. José González del Campo, a id. A oficiales primeros, los segundos: D. Augusto Muñoz y Madrid, en turno de elección, con destino a la intervención general; D. Mariano Navarro y Domínguez, a id.; D. Joaquín Cladela y Conesa, a Cataluña. A oficiales segundos, los terceros: D. Gregorio García Orán, a Galicia; D. Baltasar de Torres y de Diego, a Andalucía. Dispónese por dicha real orden que ingrese en servicio activo el oficial segundo D. Juan González Madreda, procedente de la isla de Cuba, debiendo colocarse detrás de D. José Francés, con la antigüedad de 17 de junio de 1857 que anteriormente tenía, y servir su destino en la intervención general.

Uno de nuestros colegas dice con referencia a amigos suyos, alguno de ellos diputado de la mayoría, que acaban de llegar a Madrid, procedentes de Lisboa, después de haber hecho una excursión a varias provincias del vecino reino de Portugal, que ha oído algunas apreciaciones muy sensatas, y que tenemos por indudables, respecto a la verdadera situación de aquel país. En Portugal no hay el más leve síntoma siquiera de las esperanzas o de los proyectos con que sueña la revolución europea, y que parecen haber tomado algún aliento con ciertas manifestaciones o con determinados hechos ocurridos en alguna nación de Europa. El enlace del joven monarca portugués con la princesa Pia de Saboya es mirado por los portugueses como un suceso natural, legítimo y sencillo, sin que envuelva plan alguno que en lo más mínimo pueda ofender a la España. Los jóvenes príncipes se conocieron en Turín en el otoño último cuando el rey D. Luis era solamente duque de Oporto y no tenía esperanza alguna de subir al trono.

Por la tesorería de Hacienda pública de Vizcaya se ha remitido a la central de Madrid un millón de rs., así como a la de Oviedo medio millón y a la de la Coruña igual cantidad.

Ha tomado posesión de la administración de bienes nacionales de Vizcaya D. Bernardino Fernández Ronderos, cuyo destino ha sido creado recientemente para los efectos de la ley de desamortización.

La nariz de un aduanero belga, está dotada de *ventos* que no envidian a los del mejor perro perdiguero. Dias pasados subía el vapor de Maestricht y se detuvo en Lixhe, cuando presentándose el aduanero encargado de su registro, se halló con una imagen de la virgen en medio del puente del buque. En lugar de descubrirse como buen cristiano, el agente del fisco se acercó de repente y sin ceremonia, y volviéndola sin respeto alguno a pesar de su cualidad de virgen, sacó de su mirriñaque de yeso cinco kilogramos de excelentes cigarros cuyo aroma había despertado la atención del aduanero. En el acto se formó un sumario para averiguar el autor de este singular contrabando.

Segun dice un periódico de Cádiz hace bastante tiempo que naufragó un cadral con todo su cargamento que era de cal en aquella bahía: el gobierno dispuso se sacase dicho barco, y algunos contramaestres y varias personas entendidas dijeron que era cosa difícil. Ha llegado, sin embargo, a nuestra noticia que el individuo Esteban Patiño, falto de su mano derecha, se comprometió a sacarlo y lo ha conseguido, después de un trabajo de cinco dias.

El cuerpo expedicionario francés en Méjico está completamente reorganizado en la siguiente forma: El general Bazaine mandará la primera division de infantería y tendrá a sus órdenes al baron general Neigre comandante de la primera brigada, y al general Castagny, comandante de la segunda. El general Lorencez mandará la segunda division y tendrá a sus órdenes al general Donay, comandante de la primer brigada y al general Bertier, comandante de la segunda. El general Bazaine es el ex-gobernador de Sebastopol después de la retirada de los rusos y que supo adquirir una gran reputación por su valor y su talento de organización en la guerra de Oriente.

Nuestro consul en Malta el Sr. D. Ramon Gonzalez Zavala ha pasado a Nápoles para tomar las aguas minerales de Ischia que necesita su salud resentida aun de un balazo que aquel digno funcionario recibió en la batalla de los Castillejos combatiendo animosamente como ayudante del general Zavala.

Dice un periódico de Marsella del 15: «Se espera mañana en Marsella a la reina madre de Nápoles con el general Latour, de paso para Alemania por Lyon y Suiza. La acompañan tres de sus hijos, una princesa y los príncipes de Caserta y de Girgenti, y encontrarán en Zurich a los archiduques sus hermanos y sobrinos, que han ido a aquel punto a recibirla. Tal vez se decidirá allí definitivamente el casamiento de la princesa su hija con el hermano del emperador de Austria.»

Un fabricante de papel, alemán segun creemos, ha presentado a la esposicion universal de Londres todos los objetos que hacen los chicos con un pedacito de papel, esto es, un pájaro, un cajón, un espejo, un barco con bodega, un barco con vela, y mil otros objetos por el estilo, fabricados con papel elaborado en su establecimiento, y colocados debajo de una campana de cristal.

El proyecto de establecer un banco hipotecario en Cáceres, marcha a pasos acelerados hacia su ejecución, habiéndose presentado ya a la diputacion provincial la Memoria y bases para el reglamento porque ha de regirse esta institucion, que ha encontrado general y favorable acogida entre los cáceres.

Se halla muy adelantado el puente que se viene construyendo sobre el rio Aljucer, en la carretera trasversal de Salamanca a Huelva. Este puente se halla inmediato a la línea divisoria de las dos provincias de Estremadura, consta de tres arcos rebajados de quince metros de luz cada uno y ha sido trazado y dirigido por el ingeniero D. Manuel Cervera.

En una dehesa de Hinojal, pueblo de la provincia de Cáceres, ha ocurrido un incendio que en pocos momentos redujo a cenizas mas de 2,000 fanegas de trigo ya segado, y causó la muerte de un trabajador, que pereció asfixiado por el humo y el calor.

El 22 de agosto próximo tendrán lugar las subastas de obras públicas que a continuación se expresan: trozos 8, 9 y 10 de la carretera de primer orden de Salamanca a la Vega de Terron, cuyo presupuesto es de 2,387,298 rs.; trozos 7, 8, 9 y 10 de la carretera de segundo orden de Alcorcon a Avila, provincia de Madrid, bajo el tipo de presupuesto, importante 1,341,448,38 rs.; y los trozos 1.º y 2.º de la carretera de segundo orden de Jaen a Córdoba, comprendidos entre el arroyo Fuente de la Zarza y el cerro del Tesoro, bajo el tipo de su presupuesto, importante 2,710,735,63 rs.

La reina viuda de Nápoles, María Teresa, acompañada de sus hijos el conde de Girgenti y la princesa Anunciata, han llegado el 16 a Marsella en la fragata de vapor *Vasco Núñez*. En el momento de desembarcar se dirigieron a la estación del camino de hierro. S. M. iba vestida de negro. La princesa es una joven esbelta de diez y seis años, de siete años, de fisonomía muy expresiva. El conde es un verdadero retrato de su difunto padre. Parece que se dirige a Zurich, donde

acudirán otros altos personajes que allí deben reunirse.

Mr. Lapierré, el encargado por el general Lorencez de llevar sus comunicaciones a París, segun la opinion del corresponsal de un periódico, es el mismo que fué preso en Sicilia con M. de Noa. Se ha convertido en ayudante de campo del general Almonte, y ha sido enviado a la vez por Mr. de Lorencez y por Almonte cerca del emperador, con la estraña petición, por parte de este último, de que se le confiara el mando del cuerpo expedicionario, fundándose en que las tropas francesas han sido mal conducidas. Es una pretension ridicula; pero es positivo que su ayudante ha traído este encargo y que lo ha hecho presente al emperador.

Ya no se habla solamente de la intervención probable de Francia ó Inglaterra en los Estados Unidos, sino que se indica como posible, aunque parezca un absurdo, de una intervención de la Rusia y la Francia. Este rumor tiene tantos ribetes de inverosímil, que no merece el menor crédito.

La Rusia, dice una carta de París, hace esfuerzos inauditos para resucitar la cuestion de Oriente: las convulsiones que atormentan a este vasto imperio, la impulsan a convomer al mundo, y es indudable que se prepara una gran lucha. La Inglaterra trabaja en sentido contrario, enviando a las comarcas del Danubio una legion de agentes que vigilen los pasos de la Rusia. El imperio turco y la Servia son los polos de la política anglo-rusa, y en la cuestion de turcos y servios es donde la Inglaterra y la Rusia se combaten, se observan y se oponen fuerzas contra fuerzas. En medio de este conflicto sordo, pero enérgico y obstinado, la Francia permanece con el arma al brazo, enviando a M. de Montier, su embajador cerca del Sultan, instrucciones que le prescriben una neutralidad sistemática, a no ser que sucesos imprevistos le obligasen a salir de su inacción, en cuyo caso debe entenderse preventivamente con el ministro ruso. A Mr. de Grammont, embajador en Viena, le ha prevenido al mismo tiempo que insista cerca del gobierno austriaco, para convencerle de que la Francia no tomará parte en la cuestion de Oriente, sino cuando absolutamente le sea imposible pasar por otro punto.

El hijo del principe de Capua, ha entrado a servir en el ejército italiano. Sabido es que su padre abandonó la causa de Francisco II y abrazó la del Piemonte y que su viuda ha sido tratada con especiales consideraciones por el gobierno de Turin y especialmente por Victor Manuel.

Las obras de la catedral de Burgos continúan con bastante actividad, sin embargo de que ofrece no pocas dificultades el abrir las zanjas profundísimas de los cimientos a causa de la poca seguridad del suelo.

Dicen de Roma que el Sr. Fortunati, cuyo nombre se hizo célebre hace tres ó cuatro años por el descubrimiento de la basilica de San Esteban y de algunas tumbas muy interesantes en la Via Latina, ha tenido la dicha de hacer nuevos descubrimientos. En una viña, próxima al campo Pretoriano, acaba de sacar a luz del día, entre otros restos de los pasados siglos, doce inscripciones dedicadas a los soldados pretorianos. Estos epígrafos son de grande importancia, porque dan a conocer detalles históricos y geográficos interesantes para el anticuario, y porque demuestran que los guardias pretorianos se reclutaban en provincias remotas, como la Pannonia, la Moesia y la Tracia, de las cuales están exactamente especificadas las ciudades, los pueblos y las calles. El suelo clásico de Tusculum ha suministrado dos nuevos objetos para enriquecer las salas del museo Vaticano.

Se han hecho recientemente excavaciones en esta parte de la antigua ciudad, que encierra en su recinto el monasterio de los Gamaldulenses, dando por resultado el descubrimiento de un gran mosaico negro y blanco, admirablemente conservado, y que representa una escuela de atletas. Véseles en actitudes variadas, entregándose a los ejercicios del salto, del disco, de la lucha y del pugilato. Véase también los árbitros estas autoridades del gimnasio que presidian y los juegos, teniendo delante mesas cubiertas con los premios destinados a los vencedores. Este mosaico es en sus detalles mas interesante que ningún otro de los descubiertos representando el mismo asunto, sin exceptuar los del museo de Letran y el célebre pavimento en mosaico que está en el casino de la villa Borghese.

Segun habíamos anunciado, se hallan ya impresos, y han empezado a repartirse, los presupuestos del Estado para el año de 1862 y los seis primeros meses de 1863.

Desde ayer, y durante la permanencia de S. M. en San Ildefonso, quedan establecidas dos expediciones entre esta corte y aquel Real Sitio, saliendo de Madrid a las siete de la mañana y ocho de la noche, y regresando a las ocho y 23 minutos de la mañana y siete y 38 de la tarde.

Anteayer ingresaron en la caja de Ahorros 155,169 rs., entregados por 2,609 imponentes, de los cuales 92 eran de nueva entrada. Las devoluciones ascendieron a 139,468,01 reales.

En Toledo se halla vacante la plaza de arquitecto municipal, dotada con 40,000 reales al año.

El martes 29 del corriente a las nueve de la mañana, se venderán en la escuela de veterinaria, y a publica subasta, tres caballos procedentes del depósito de Leganés, tasados en 900, 1,000 y 1,200 rs.

Arrienda el portazgo de Eotja en la carretera de Madrid a Cádiz, por tiempo de dos años y cantidad de 19,200 rs. en cada uno. En el *Diario de Avisos* de hoy constan los portadores.

Con motivo de lo dicho por algunos periódicos del vecino imperio sobre la genealogía de la emperatriz de los franceses, a quien pretenden hacer descendiente de Moctezuma, uno de nuestros suscritores residente en Coria, don V. M., nos ha remitido unos curiosos apuntes para demostrar que si en efecto la emperatriz doña Eugenia de Guzmán cuenta en su distinguida familia muy nobles ascendientes, existen tambien en España otras familias no menos ilustres, y que igualmente descienden del mismo Moctezuma, último emperador de Méjico.

Nuestro ilustrado corresponsal dice, que Juan Cano de Saavedra, natural de Cáceres, y descendiente de los héroes que arrancaron esa antigua villa del yugo musulmán en su última reconquista, fué tambien de los esforzados estremenos que llevando la cruz y la civilización a las bellas regiones de América, conquistaron a Méjico, formando esa sublime epopeya que tanto enaltece nuestra gloriosa historia. Casó allí con doña Isabel de Motezuma, hija mayor del emperador del mismo apellido, y sabido es que este no tuvo hijos varones.

Juan Cano falleció en Méjico en 1573, y en Sevilla en 3 de setiembre de 1572, ante Mateo Almonacir, fundó un muy pingüe mayorazgo dotándole con valiosas fincas, en Sanlúcar, Alcalá de Guadaíra y Cáceres, imponiéndole espreso gravamen de las armas del fundador y de su régia consorte, que eran trece coronas de oro en campo de sangre, como se ven en su casa en Cáceres.

Tuvieron varios hijos, siendo el primogénito D. Juan Cano Motezuma que heredó el mayorazgo y casó en la precitada villa de Cáceres con la noble señora doña Elvira de Paredes Toledo.

Pasó la casa a su hijo mayor D. Juan de Toledo Motezuma, nacido en Cáceres, en 1559, en donde casó con doña Mariana de Carvajal Toledo.

Fuó el sucesor su primogénito D. Juan de Motezuma Carvajal, que nació en la propia villa en 1587, que llevaba ya por su madre los cuantiosos vínculos de Carvajal, Toledo y otros, y casó allí con doña Isabel Pizarro Bootello poseedora de mayorazgos.

Les heredó su hija mayor doña María de Toledo Motezuma, nacida tambien en Cáceres en 1630 y que casó con D. Alvaro de Vivero, capitán general de Estremadura.

Estos no procrearon mas que dos hijas, primera, doña Mariana de Vivero Motezuma, y segunda, doña Isabel María de Vivero.

La doña Mariana se casó en Cáceres con D. Juan de Carvajal, conde de la Enjarada, y doña Isabel con D. Pedro Roco de Godoy. El conde y doña Mariana hubieron varios hijos, siendo el primogénito D. Bernardino de Carvajal, conde de la Enjarada, nacido en 1668 en Cáceres, y doña Teresa de Carvajal, la segundogenita. D. Bernardino casó con doña Josefa de Alencaster, hija del duque de Abrantes, y doña Teresa con D. Francisco Antonio de Ovando.

De D. Bernardino y doña Josefa fué hijo mayor D. Juan de Carvajal y Linares, etc., a quien sucedió su hijo D. Manuel Bernardino, a éste su hijo D. Agustín Angel María, a éste D. Angel María, y a éste D. Angel María de Carvajal actual duque de Abrantes y de Linares, etc., etc., grande de España, pariente mayor de la familia de Motezuma, y undécimo nieto de este emperador. La enunciativa doña Teresa y su marido don Francisco Antonio Ovando, tuvieron varios hijos, entre ellos a D. Francisco Benito de Ovando, sucesor de la casa, de quien es tercer nieto D. García de Arce Aponte y Colon, actual marqués de Camarena y del Reino, que por tanto lo es undécimo de dicho emperador.

Doña Isabel María de Vivero, y D. Pedro Roco de Godoy fueron quintos abuelos de D. Diego de Carvajal y Pizarro, actual diputado a Cortes, por el distrito de Cáceres, séptimos de D. Gonzalo de Ulloa y Ortega, que es hoy el conde de Adanero, y octavos de D. Joaquín María de Cabrera y Ovando, vizconde de la Torre de Albarragena, difunto; de modo que D. Diego de Carvajal es un décimo nieto del emperador Motezuma; el conde de Adanero lo es décimo tercio, y D. Joaquín de Cabrera y hermanos décimo cuarta.

Nuestro corresponsal termina diciendo que esta historia y estas genealogías no son un cuento forjado a placer, sino que están basadas en nobiliarios, memorias ajustadas, protocolos, partidas sacramentales y otros documentos fidedignos é irreprochables que tiene en su poder.

Lord Elliot enviado extraordinario de la Gran Bretaña ha salido de Grecia de regreso para su patria después de haber concluido con el gobierno helénico una convencion por la cual se establece la libertad del comercio de cabotaje entre la Grecia y las Islas Jónicas que se hallan bajo el protectorado de Inglaterra. Esta convencion es tan favorable al uno como al otro país.

Las operaciones militares contra el Montenegro ofrecen un aspecto muy poco lisonjero. Los turcos no alcanzan ninguna ventaja y por el contrario han sido rechazado

de los puntos que debían ocupar. El hijo de Rifaat-pacha ha muerto en uno de los últimos encuentros, y aun se dice que Dervich-pacha ha sido herido. Se han enviado grandes refuerzos y numerosos pertrechos y provisiones a Andivari. Omer-pacha reclama sobre todo el envío de cañones rayados.

La Inglaterra ha enviado un agente especial al Montenegro. M. Churchill, antiguo consúl en Bucharest es el encargado de esta misión.

En Barcelona, Reus y algunos otros puntos del Principado se espera al Sr. Castelar a su regreso de las Baleares donde se encuentra.

Ha fallecido en Vitoria el catedrático de física y química de la universidad de Zaragoza, D. Valero Camada.

En los dias 10 y 11 de agosto próximo tendrán lugar las elecciones de un diputado a Cortes en el primer distrito de Cádiz. Acerca de este particular dice *La Palma* periódico de aquella localidad: «Veinte y tres dias faltan para las elecciones, y ya trabajan que se las pelan los corredores de votos para allegar sufragios y sus favorecidos ó favorecedores. El cuerpo electoral mira con desden hasta ahora este negocio, en que ve mas seguras las pérdidas que las utilidades, pero la negociacion se irá calentando por dias, y nosotros iremos poniendo al corriente de sus peripécias a nuestros suscritores. Por de pronto parece ser que el Sr. D. José Gonzalez de la Vega ha declarado que los puros no tomarán parte en la lucha como partido, lo cual en verdad no necesitaba declararlo nuestro diputado por el segundo distrito. ¿La tomarán en las elecciones generales? El Comercio por su parte aconseja a sus amigos que aunque esta elección parcial no tiene importancia, rechacen todo candidato ministerial.»

En Santander y en los mercados de Castilla se presentan los trigos con bastante firmeza, detallándose los precios en Arévalo y Medina, desde 42 a 44. Los mercados ingleses tienen relativamente mas baratos los trigos que los nuestros: los arribos continúan con regularidad; el tiempo favorable tambien, segun las últimas noticias, y el aspecto general de los cereales es de baja.

El capitán general de Valladolid ha dispuesto que las bandas de los regimientos que se hallan de guarnición en dicha capital, asistan a tocar los jueves y domingos por la noche al paseo público. Igual determinacion se ha adoptado en otros varias capitales de provincia.

En la Coruña apareció hace pocos dias un perro rabioso, que recorrió gran parte de la poblacion y mordió a dos personas, sin que fuese posible darle alcance; así es que el perro huyó al campo, donde es posible que haya causado algunas otras desgracias.

Escriben de Almería, que a instancias del diputado Sr. Barroeta, el Excmo. señor ministro de la Gobernación ha resuelto el estudio de una línea telegráfica que una directamente aquella capital con la de Málaga, pasando por Berja, Adra, Motril, y otros puntos importantes de la costa. A este fin saldrá de Madrid un inspector del ramo, a principios del próximo mes de agosto.

Segun la lista de premios concedidos en la Exposicion de Londres a varios vecinos de la provincia de Zaragoza, lista enviada por el Sr. Carreras y Gonzalez, que pasó a la capital de la Gran-Bretaña, comisionado por la diputacion provincial de aquella localidad, han sido favorecidos los siguientes espositores, cuyos nombres no constaban en las primeras listas que se publicaron:

Con medallas: J. Estepa, Urrea de Jalón Zaragoza, por la buena calidad de su trigo.—Conde de Sobradel, Zaragoza, por la excelente calidad de su aceite de oliva.—Guillem, hermanos, Zaragoza, por la excelente calidad de sus vinos tintos.—T. Fortuño, Zaragoza, por sus sembreros y los dibujos de su fábrica.

Con mención honorífica: R. Eugenio, Zaragoza, por la buena calidad de su maíz.—P. Marraco, Zaragoza, por la buena calidad de su harina.

En Murcia se espera de un día a otro al Excmo. señor capitán general del distrito de paso para Cartagena, donde va a revisar las fuerzas de aquella plaza.

El jueves de madrugada se arrojó una pobre mujer que residía en Málaga, desde una ventana a la calle, falleciendo a los pocos momentos de ser conducida al hospital. No se conoce la causa que la impulsó a este arrebato.

Los vecinos de Agramunt han dirigido una manifestacion al obispo de su diócesis, adhiriéndose a cuanto Su Santidad y el episcopado católico han declarado, aquél en su allocucion y estos en su mensaje, respecto al poder temporal de la Santa Sede y a los hechos de la revolucion.

Las muchas personas que van a los baños de Alhama, se quejan con razon de lo que está pasando en punto a transportes desde Medinaceli a aquel establecimiento. El viaje de Madrid a Medinaceli por el ferro-carril, en segunda cuenta 50 rs.; y el de Medinaceli a Alhama (en diligencia) que es un viaje de poco mas de ocho leguas de buen camino, cuesta 240! Es muy posible que publicado este hecho, no falte alguna empresa de omnibus de las muchas que hay en Madrid que acabe con semejante monopolio.

En la undécima junta general de Guarnición celebrada el 18 se procedió a la elección de gobierno del escuadrón por el próximo biennio. Resultaron elegidos diputados generales por el bando Oñacoa, primero D. Juan José de Jáuregui, segundo D. Nicolás de Olaguibel, y tercero D. Fermín de Urcola; y por el bando Gombino, D. Antonio López de Calle, D. Manuel de Gogeaescoechea y D. Juan Francisco de Vidasolo. El señor Calle fue nombrado por unanimidad por los tres pueblos del bando Gombino, resultando por lo tanto diputados generales en ejercicio los Sres. Jáuregui y Calle. Para el cargo de Síndicos fueron designados el licenciado D. José Antonio de Olasoaga y D. Juan Pedro de Ortuzar, y para el de Secretario de justicia en primer término D. Juan Bautista de Uriarte y D. Marcos de Echeandía. En la misma junta se acordó, a instancia del apoderado por Valmaseda Sr. Mendia, que constase en el acta de la junta anterior la espesificación que con mas de dos mil firmas se tuvo preparada para elevarla a la junta, pidiendo que se nombrase al Sr. Trueba Archivero general y cronista de Vizcaya.

Los toros destinados a la lidia han muerto ó herido en Cataluña a cinco personas.

Ha llegado a Barcelona procedente del extranjero, el Excmo. señor D. Cirilo Franquet, gobernador civil que ha sido de aquella y otras provincias, y director general en el ministerio de la Gobernación.

Anteanoche salió de la corte para su nuevo destino, el Sr. Altolaguirre alcalde corregidor que era de Lorca y que ha sido trasladado a Yecla.

En Almagro se preparan dos corridas de toros para los días 24 y 25 del corriente a cuyo fin se ha contratado al Tato y su cuadrilla.

De resultas de una pendencia fué herido el jueves un muchacho por otro en la estación del ferro-carril de Córdoba.

El Boletín de Comercio de Santander dice en su número del 18: «El Sr. Salaverria fué anoche obsequiado con serenata y fuegos de artificio como en la noche anterior. Estas manifestaciones unidas a las muchas visitas que recibe durante el día, deben ser muy gratas a nuestro paisano, porque constituyen la prueba mas clara del afecto y cariño que esta poblacion le profesa.»

El Siglo médico viene ayer orlado de luto con motivo del fallecimiento del joven y aventajado profesor D. José Garófalo.

En Córdoba son muy frecuentes los incendios. A propósito de ellos dice un periódico de aquella capital. Vamos perdiendo la cuenta de los incendios este año. Además de los que tenemos dada noticia, han tenido lugar: uno en la casa del señor Vicario de Fuente Palmera. Otro en los cortijos llamados Castillo de Teba y Cambroncillo, y otro, por último, en una casería y dehesa entre Posadas y Almodovar. La Guardia civil ha prestado en todos ellos muy señalados servicios.

Dicen de Marsella que los trigos continúan obteniendo mas favor cada día, y muestran algunas tendencias al alza en vista de la escasez de los arriros.

En Marsella se ha adoptado una nueva reforma respecto a las tarifas y condiciones de los carruajes de plaza, con objeto de evitar controversias y disgustos que se suscitaban a cada momento. Por estas nuevas tarifas, se previene entre otras cosas, que los caballos deberán ser buenos y cambiar a razon por lo menos de ocho kilometros por hora.

Han llegado a Lequeitio, a descansar de sus tareas artísticas, el tenor Cortabartiere y el baritono Hiruela, donde permanecerán hasta que la temporada cómica comience y les haga dedicar de nuevo a los afanes del teatro.

En Valladolid se halla muy adelantado el proyecto de construir dos magníficos locales para mercados públicos. Ya se halla instruido el oportuno expediente que se elevará de un día a otro a la aprobación del gobierno.

En Palencia se gestiona nuevamente para establecer un Banco, cuyo proyecto, parte ahora del señor marqués de Albaida, según un artículo, que, firmado por él, publica El Porvenir.

Según las correspondencias que se han recibido de Atenas y que llevan la fecha del 11, lord Elliot acababa de celebrar un convenio con el gobierno griego, por el cual se declara libre el cabotaje entre la Grecia y las islas Jónicas. El país continuaba tranquilo; pero la opinion pública abrigaba serios recelos para el porvenir, y los sucesos de Siria habian producido muchísima efervescencia, aumentada todavía por las noticias que se habian recibido del Montenegro y la Herzegovina. En las comarcas contiguas a la Turquía se habian sorprendido ya algunas tentativas de seducción al ejército y proyectos de invasión en Tesalia, temiéndose, por lo mismo, que sobreviniesen en breve fatales acontecimientos por mas que el gobierno se esforzase en dominar la situación.

Por el vapor correo de Levante se han recibido cartas de Constantinopla que alcanzan al 9 del corriente, y en las que se da noticia de haber tenido lugar en el cuartel de Pera un horroroso incendio que consumió 3,000 casas, habiendo quedado levemente herido en aquel desastre el ministro de la Guerra. Dicese tambien que en Alepo fué saqueada una casa de cristianos sin que tratasen de impedirlo las tropas turcas, y que en la provincia de Damasco han abrazado el catolicismo 10,000 habitantes.

Los prelados españoles que estuvieron en Roma van regresando sucesivamente a sus diócesis, y todos van dirigiendo a los respectivos fieles su autoriza la voz con un pa-

tural motivo. Entre las pastorales que se han dado ya a luz merece mencionarse la del obispo de Tarazona Sr. Marrodan y Rubio. En ella se proclama que solo en Roma existe el verdadero y legítimo progreso, la razonable libertad y la única indiscutible civilización y se consiguan estas palabras: «Solo hay contra esta suprema verdad, palabrería, malicia, falacia, sofismas, mentira: solo hay novedades profanas de voces y contradicciones de ciencia de falso nombre...»

En el pueblo de Berdejo, partido de Ateca, ha ocurrido un crimen que tiene alarmados a los vecinos honrados: parece ser que en la mañana del 29 del pasado se encontró vilmente asesinado a Santiago Herrero, guarda de un prado, persona de unos antecedentes, tanto por la brillante hoja de servicios que habia traído del ejército, cuanto por su conducta intachable despues de licenciado, y cuyo cadaver, según la autopsia practicada, apareció con varias heridas producidas por arma de fuego y blanca, una de la clase última le atravesó el corazón; lo que prueba el ensañamiento y ferocidad de los asesinos. Tambien parece que en dicho pueblo han ocurrido algunas quemias de corrales de ganado, sin que hasta la fecha se hayan descubierto los autores.

El día 18 se celebró en el salón de Ciento de las casas consistoriales de Barcelona la anunciada reunion de propietarios de la izquierda del Ebro, que si bien no muy numerosa, fué notable por la unanimidad de ideas y por las caracterizadas personas que a ella concurrieron. Convino en primer lugar en la absoluta necesidad del canal proyectado para fertilizar las diferentes partidas del término de Tortosa, y el Sr. D. Joaquín María de Paz, como diputado a Cortes y como otro de los administradores de la compañía de Canalización, manifestó que esta construira muy pronto dicho canal, no solo porque entraria cuanto antes en su situacion legal, sino tambien porque así conviene altamente a sus intereses, y que cuando esto se realizara, se haria de modo que quedasen satisfechos todos los deseos. Finalmente, despues de cerca dos horas de discusion, se nombró una comision provisional, compuesta del Excmo. señor conde de Fonollar, presidente; señores D. Mariano Pamiés, D. Manuel de Abaria, D. Cayetano Menos y D. José Antonio de Paz, vocales, y D. Lino Soler y Garrigosa, secretario, a fin de que puestos de acuerdo con los terratenientes residentes en Tortosa, gestionen y practiquen lo necesario hasta obtener la construccion de la obra, apetecida, sea por medio de la indicada compañía como por cualquier otro que se crea oportuno.

Dicen de Barcelona, que el viernes el tribunal de primera instancia del partido de Granollers tuvo que trasladarse al pueblo de Llinas, donde la noche anterior unos mal intencionados dispararon desde la calle un tiro al interior de una habitacion, atravesando el brazo izquierdo del señor alcalde. A pesar de las diligencias que se habian practicado, no se habia aun podido coger a los agresores. Este percance ha retardado las diligencias empezadas acerca del incendio de gavillas de trigo, ocurrido en Caldas de Mombuy, contra cuyos autores trata el señor juez de Granollers de aplicar todo el rigor que la ley señala a los incendiarios.

En varios carros llegó el 18 a la universidad literaria de Barcelona, el esqueleto de la ballena cogida en las aguas de Llanas, destinada, como saben nuestros lectores, al museo del citado establecimiento.

Asegúrase que el gobierno de los Estados Unidos ha propuesto hacer en lugar del empréstito convencional estipulado por Gornw la compra en 8 millones de pesos de la provincia Sonora una de las mas ricas de Méjico, y que confina con California. Parece que los 8 millones serán abonados al contado y los Estados Unidos tomarán inmediatamente posesion, de la provincia de Sonora.

Ayer se ha dicho en Madrid que el espadá Suarez habia sido herido en la plaza de Alicante. El año sigue siendo fatal para los toreros. Sin embargo, en Córdoba se ha formado una sociedad con objeto de construir una pequeña plaza de toros donde los jóvenes aficionados, de aquella capital puedan dar lucidas corridas de novillos.

Dice un periódico de Córdoba que no puede menos de sentirse el notable aumento que existe entre el movimiento y vida de las dos líneas férreas de Córdoba a Sevilla y de esta poblacion a Cádiz. Por la última viajaron desde el 25 de junio al 1.º del que rije 29,721 personas. Durante el mismo periodo de tiempo transitaron por el de Córdoba 4,529. Una y otra linea, sin embargo, deben esperar todavía un aumento grandísimo en su circulacion a medida que se aumenten las comunicaciones que a ellas afluuyen y se desarrolle la riqueza en la estension a que benefician.

Cuenta un periódico valenciano, pero no sabemos si será grilla, el siguiente lance que honra la sublime inteligencia del alcalde de monterilla a quien debe referirse. Mandó el gobernador de una cierta provincia a un comisionado girar una visita a los pueblos de su dependencia, para que le suministraran los antecedentes relativos a los pósitos de cada uno de ellos. Enterado uno de los alcaldes, presentó los datos pertenecientes desde 1856 hasta el presente; y reclamando el comisionado los anteriores al 56, contestó con mucho aplomo y despues por escrito, que no le era posible suministrar lo que se le pedia, por haberse llevado la riada del año 38 los pertenecientes desde aquel año hasta el de 1856, lo cual mandó estender por escrito al secretario del ayuntamiento, para resguardo del comisionado é inteligencia del señor gobernador.

Entre otros varios autógrafos, vendidos há pocos años en Paris, se encontró uno de Franklin, el célebre inventor de los pararrayos. Estaba dirigido a un tal Mr. Desportes. Hé aquí su contenido: «Os envío ad-

unto un billete de diez luises de oro. No tengo la pretension de daros mucho; os presto solamente esta suma. Cuando volváis a vuestro país, no dudo que emprenderéis algun trabajo que os proporcione lo suficiente para pagar vuestras deudas. En tal caso, si encontráis alguna hombre en la desgracia, cumplidmeis como entregándole esa suma de diez luises, é imponiéndole la obligacion de devolverla a su vez, bajo las mismas condiciones. Espero que ese dinero pasara así por muchas manos, antes de encontrar a un hombre bastante vil para retenerlo. Es un medio de que me valgo para para hacer el mayor bien posible con poco dinero. No soy bastante rico para hacer mucho bien; necesito emplear mi inteligencia para sacar buen partido de lo poco que poseo.» Esta carta basta para hacer el elogio de su autor, y revela los delicados sentimientos de aquella alma elevada, la bondad de su corazón, tan grande como su talento.

En la noche de anteayer descarriló entre el puente del Manzanares y el del Canal, en el ferro-carril de Madrid a Alicante, la máquina de un tren especial procedente de Toledo. Estaban obstruida la via por la máquina descarrilada, el servicio de viajeros y de mercancías, se hace por medio de trasbordo hasta tanto que este espedito el paso de los trenes, lo cual tendrá lugar en el día de hoy.

El bergantín goleta español *Hachmenan*, fondeó en el puerto de las Palmas el día 5, habiendo arribado a tomar agua y viveres y a reparar averías que llevaba en su velamen. Hay existentes en los cuatro depósitos establecidos en aquella plaza, mas de ocho mil toneladas de carbon mineral y se esperan varios buques cargados del mismo combustible.

El ingeniero primero D. Juan León y Castillo, ha pasado a la isla de Lanzarote para inspeccionar las obras públicas que se encuentran en estado de ejecucion, y de dedicarse al estudio de la enfilacion de dos luces que marquen la barra del Sur del puerto de Naos.

Repetimos hoy lo que dijimos hace dias y es que nada hay sobre el reconocimiento por España del reino italiano. Si hablamos de eventualidades mas ó menos remotas en que pudiera tener lugar este reconocimiento, hablamos como de una hipótesis y diciendo que no sería posible que en circunstancias dadas pudiera tener efecto; pero hoy por hoy nada hay ni resuelto, ni aun pensado que pueda hacer creer en una próxima solucion de este asunto.

Sirva esto de esplicacion a los periódicos que han formado cálculos mas ó menos aventurados, poniendo en tortura nuestras palabras para hacerlas decir lo que no dicen.

En el teatro de la Zarzuela tendrá lugar el viernes 25, día de Santiago, una función extraordinaria, a beneficio de D. Emilio Alvarez, en la que en obsequio al beneficiado, se han prestado gustosos a tomar parte don Francisco Salas y varios de los primeros artistas del mencionado teatro y de los del Principe.

Una de las obras que se pondrán en escena, será la zarzuela de los señores Olona y Barbieri, titulada *Tramoya*, en la que cantará la parte de baritono D. Emilio Carratalá, dirigido por el Sr. Salas.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 926 fanegas de trigo de 43 a 37 reales fanega, quedando por vender sobre 503 fanegas; cebada nueva de 23 1/2 a 25, añeja de 26 1/2 a 29, y la algarroba a 40 rs.

De trigo trechel se han vendido 133 fanegas de 46 a 50 rs.

La empresa concesionaria del ferro-carril de Palencia a Ponferrada ha tenido que suspender los trabajos de esplanacion y terraplenes en la estacion de León por falta de braceros, según asegura el *Leontés*.

Tambien en Valencia a imitacion de Sevilla, se han variado las horas de despacho en las oficinas con motivo del calor. Durante la canícula estas horas serán desde las ocho hasta las dos.

Ayer tarde, como estaba anunciado, han salido de Palacio SS. MM. y real familia, dirigiéndose a la estacion del ferro-carril del Norte, donde aguardaban a SS. MM. para despedirlos los ministros residentes en Madrid, las autoridades civiles y militares, y gran número de personas de todas las clases de la sociedad. Inmediatamente la real familia montó en el tren que le estaba preparado emprendiendo su viaje a San Ildefonso.

Anteayer a las cuatro de la tarde salió de Benavente para Madrid la correspondencia de Ultramar.

Los periódicos de Sevilla y Cádiz vienen hablando hace dias del próximo viaje de sus majestades a Andalucía, y algunos llegan hasta asegurar que se están reparando al efecto las habitaciones en Cádiz y Granada. No sabemos en qué podrán fundarse nuestros colegas; pero las noticias que nosotros tenemos, no confirman esta suposicion, y creemos con muy fundados motivos que nada se haya acordado respecto de este supuesto viaje.

Escriben del Puerto de Santa Maria que se halla ya desde hace dias el ingeniero señor D. Juan Ravina, practicando los estudios para la canalizacion del rio, y tomando las marcas para la fijacion de balijas en la boca de la barra.

Tal vez de nuestro silencio en estos últimos dias han deducido algunos periódicos que el señor marqués de la Habana no representará en Paris al gobierno español. La CORRESPONDENCIA fué la primera que anunció como mas probable este nombramiento y nada ha dicho en contrario despues. Si algo hubiese ocurrido en este asunto bajo un diferente punto de vista la cuestion, LA CORRESPONDENCIA diria como procura decir siem-

pre la verdad; pero lo cierto es que hoy lo mismo que hace algunos dias el digno marqués de la Habana es la persona que parece designada para aquel importantísimo puesto. Pero hoy como ayer repetimos que no siendo urgente la presencia en Paris del representante español por hallarse el emperador en Vichy no se han enviado aun las comunicaciones de costumbre y que proceden al nombramiento de un embajador.

Ayer a medio dia recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 21.
Al abrirse hoy en Paris la Bolsa los precios eran los siguientes:
El 3 por 100 francés a 63.40.
El interior español a 47.58.
La dipenda a 43.58.
La pasiva a 12.78.
Los consolidados ingleses a 100.
El crédito mobiliario francés a 525.
El crédito mobiliario español a 508.
Mercantiles 495.
Ferro-carril del Norte 412.
Las acciones del ferro-carril de Zaragoza a 547.
Lombardos 510.

El *Monitor* belga ha publicado la ley aprobando el tratado de amistad, comercio y navegación, concluido en enero de este año entre Bélgica y Marruecos, y cuyas ratificaciones se cambiaron en Tángier el 18 de mayo último.

Los periódicos italianos han dado a luz una carta del principe Luciano Murat, que ha producido cierta sensacion. Esta carta, dirigida al duque de Ayalas, constituye una violenta diatriba contra la dominacion piemontesa en las Dos Sicilias, dominacion que califica de extranjera.

Durante la ausencia de D. Antonio Ferrer del Rio, ha sido encargado por real orden de la censura de teatros del reino el auxiliar del ministerio de la Gobernación D. Antonio Arnao, que ha desempeñado igual cargo en años anteriores.

El corresponsal del *Diario de Barcelona*, N. dice que no sería extraño ofreciese el gobierno de S. M. la embajada de Turin al Sr. Pastor Diaz u otro hombre político de su altura, una vez reconocido el reino de Italia. Como el reconocimiento del reino de Italia no es un hecho, ni mucho menos, el gobierno no ha pensado, como es de suponer, en el Sr. Pastor Diaz ni en ningun otro hombre político para representar a España en Turin.

Ayer a mediodia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin (sin fecha).
El Sr. Durando ha renovado en la cámara las protestas contra las palabras en que Garibaldi ataca a Francia, y ha anadido que la base de la politica italiana es la alianza francesa. Tambien ha dicho que en el caso eventual de una guerra entre Francia é Inglaterra, el papel que en ella desempeñaria Italia vendria a ser el de un lazo de union entre las potencias occidentales. Por último, ha dicho que considera próximo el término de la cuestion romana.

El 18 se verificó una apuesta entre dos dueños de caballerías de Barcelona, acerca de cual de dos caballos iria y volveria en una hora de Badalona, arastrando un coche con cinco asientos: Pareció que la diferencia fué de solo dos ó tres minutos.

Una carta de Veracruz dirigida al *Phare de la Loire*, dice que el vómito negro causa estragos; que las partidas atacaban y quemaban los convoyes franceses a las mismas puertas de la ciudad; que los soldados de Marquez encargados de escoltar dichos convoyes, huian cobardemente al verse atacados; que el odio de los pueblos se revelaba en actos de una barbarie inaudita; que en Veracruz misma carecia de toda autoridad Almonte, y que habiendo éste enviado un buque de vapor a lo largo de la costa para hacer reconocer su poder en todas partes, habia sido recibido a tiros.

Ayer tarde a última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

País 20.
De Veracruz anuncian con fecha del 19 del pasado, que la fiebre amarilla hace grandes estragos en el ejército francés. El general Donay habia llegado solo con 100 hombres a Orizaba, pues los demás habian quedado en los hospitales.

El general Lorenzese estaba cercando por todas partes, y no podia moverse mientras no le llegasen refuerzos. Los partidarios de Marquez saqueaban é incendiaban los caseríos.

La real orden de 10 de mayo último, espedida por el ministerio de Fomento, sobre propagacion de la enseñanza agricola, ha dado ocasion al Sr. Lesen y Moreno para examinar rápidamente el interrogatorio que la acompaña, en un largo artículo que publica la interesante *Revista de intereses generales de España*, y del que tomamos el párrafo siguiente:

«La prudencia con que está dictada, los buenos principios de administracion y economia agricola que en ella se consiguan, y el exacto conocimiento de la situacion politica del país, unidos al vuelo que ha tomado la estadística, ciencia auxiliar indispensable para la buena gobernacion de los Estados y verdadera filosofia política, hacen esperar con fundamento que el gobierno tenga en su poder cuantas noticias desea y son apetecibles para legislar en tan interesante materia, concluido el 1.º de setiembre, plazo fijado por la administracion para reunir los datos que se piden por el interrogatorio que acompaña a la real orden citada, y que creemos tendrá que prorogarse, porque la estacion en que deben hacerse los estudios que se piden a las corporaciones será un obstáculo grande para que puedan tenerlos concluidos al tiempo fijado.»
«Las buenas doctrinas económicas que re-

saltan en el artículo y los medios naturales y sencillos que en él se propone para llevar a cabo el pensamiento del señor ministro de Fomento, creemos serán secundados por las corporaciones encargadas de dar su dictamen en un asunto que tanto interesa al bien del país, y que la clase agricola coadyuvará por su parte a llevarle a cabo.»

El día 18 a las nueve de la noche ocurrió un suceso lamentable en el paseo de la Glorieta de Valencia. Dicese que se hallaba paseando por el salon del centro D. Antonio Fernandez Sierra, empleado en puercas, y uno de los jefes actuales de la del Mar, cuando se le acercó un sugeto con quien el día anterior habia tenido un altercado por asuntos del felato, y mediante entre ambos algunas palabras, mas ó menos ofensivas, quedó dicho empleado mortalmente herido. El estoque ó estilete le entró junto al hipocóndrio izquierdo; ó sea por debajo de las costillas de este lado, atravesándole todo el cuerpo hacia la parte derecha de la espalda. Al momento acudieron algunas personas y dependientes de la autoridad, siendo conducido el Fernandez sobre una silla a un salon de peluquería, donde accedió un facultativo y dispuso que le fuesen administrados los últimos auxilios espirituales. Dicho facultativo prodigó todos sus cuidados al paciente hasta las primeras horas de la madrugada en que la herida ofrecia algun alivio; aunque siempre sin perder el carácter de gravedad.

El señor alcalde constitucional, á poco de ocurrir el hecho, y despues del juzgado, inspeccionaron las primeras diligencias en averiguacion del autor del delito, para lo cual se hizo prestar declaración a varios de los concurrentes al paseo. El día 19 a las diez y media de la mañana, varios fusileros conducian presa por la plaza de las Barcas a una persona bastante conocida en aquella ciudad, primero como director de un establecimiento de primera enseñanza, despues como representante de varias sociedades de seguros, y ahora como marmolista. Por el aparato de fuerza que le rodeaba, y por la importancia que al parecer se daba a la captura, pues que se hizo rodear al aprehendido por dicha plaza, la del Principe Alfonso y calles del Mar, Zaragoza y Miguelete, hasta dejarlo en las cárceles de Serranos, la multitud que seguia detrás sospechaba que fuese el autor del hecho criminal que dejamos reseñado.

Las *Novedades* ha dicho que El *Constitucional* ha incurrido en una equivocacion, al creer que los editores de Barcelona querian dar a luz una nueva traduccion de la novela de Victor Hugo *Los Miserables*, puesto que todos ellos saben muy bien que la propiedad de esa novela pertenece en España a *Las Novedades*. Con este motivo se han suscitado algunas dudas acerca del derecho que en que funda su pretension *Las Novedades*, que no es otro que el tratado literario que se supone existente entre Francia y España. Hace mes y medio dijo otro colega, y nadie rebató su aserto:

«El tratado de propiedad literaria entre Francia y España se hizo en 1853, y solo por cuatro años, concluidos los cuales debia ratificarse ó modificarse, con arreglo a lo que enseñara la experiencia. Ni se ratificó, ni se modificó, que sepamos; luego no existe tratado literario.»

Esta misma opinion deberán tener sin duda los editores de Barcelona.

Durante el mes de mayo último, los artículos de mas general consumo han tenido en toda España el precio medio siguiente: trigo, 43 rs. 66 céntos fanega; cebada, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100.

Aseguran algunas correspondencias de Italia, que se están organizando algunas fuerzas compuestas de voluntarios enviados por los obispos que han asistido últimamente a la solemne ceremonia de la canonizacion, y a quienes han compelido a tomar las armas en favor del Sumo Pontífice al regresar a sus respectivas diócesis. Y anaden, que el mismo monseñor Merode, ministro de la Guerra en Roma, se pondrá al frente de estas fuerzas. Esta noticia nos parece una de tantas invenciones como circulan diariamente.

SEGUNDA EDICION

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 20.
El general Forey ha sido llamado a Vichy por el emperador para recibir instrucciones respecto a Méjico.

El 19 de julio no habian los mejicanos intentado ningun ataque contra Orizaba.

Dos buques franceses habian capturado una goleta mejicana con armas y municiones.

La sentencia que ha recaído en el ruidoso proceso sobre conspiracion y sociedad secreta democrático-socialista, es la siguiente: Han sido absueltos en un todo Greppo Du Clément y otros catórcos. Condenados, Vassel Bachelet, Miot, Gastinet y Carré como jefes y fundadores de la sociedad secreta democrático-socialista, a tres años de prision cada uno; otros cinco a dos años; otros seis a uno; a otros diez a seis meses, y todos por sí é in solidum a cien francos de multa, con las costas.

Jurien de La Graviere salió ayer de Paris con direccion a Cherbourg para embarcarse. Dicese que lleva instrucciones para activar las operaciones militares de Méjico.

Berlin 20.
Un decreto imperial nombra gober-

ador de Random al consejero de Estado Gatrinski.

El príncipe Constantino ha restituido a sus hogares a diez mujeres complicadas en las demostraciones hostiles al gobierno.

Ragusa 19. Huesos bajo se ha incorporado en Spus con Abdi y Darvisch, a fin de fortificarse en la línea de Bjelepaulvisch. Los miradas exigen del consul italiano que les devuelva su abad mitrado.

Paris 21. El interior español, a 00 0/0; el exterior, a 00 0/0; la diferida a 43 5/8 y la amortizable a 00 0/0; el 3 por 100 francés a 68-40, y el 4 1/2 a 97-50.

Los consolidados quedaron de 92 7/8 a 93.

Esta madrugada hemos recibido las cartas y periódicos de la Habana que nos adelantan noticias importantes sobre las que ya conocemos nuestros lectores. El día 11 del pasado cerca de la Tejería la guerrilla Carbajal sorprendió a la segunda sección de un convoy francés, mantando a los que la custodiaban, incendiando 17 carros, llevándose las mulas de tiro con 200 mas de que en noches anteriores se habían apoderado, y habiendo producido gran destrozo la voladura del parque que el convoy conducía. En Veracruz produjo gran alarma la nueva del desastre, hizo saltar en tierra algunos negros de la Martinica, para mandarlos en auxilio del convoy; pero éste en vez de seguir avanzando, retrocedió a Veracruz. La guerrilla de Carbajal se había diseminado, y la diligencia de Orizaba, pudo llegar sin novedad el día 13.

El mismo corresponsal nos participa con fecha del 15 que la diligencia salida el día antes para Orizaba fue detenida por los liberales y llevada en dirección a Jalapa.

El último extraordinario de Méjico pintaba en mal estado la situación interior: el hambre era general, Guzalez, Ortega, Llave, Carbajal y otros se hallaban en las inmediaciones de Orizaba con el objeto de atacar aquella villa.

El 30 de mayo llegó a Veracruz en la diligencia de Orizaba el general Marquez y aun permanece en ella.

El gobierno de Campeche organizó una expedición de 450 hombres para someter a su obediencia la ciudad de la Laguna del Carmen, cuya expedición iba en tres canoas, yendo una de ellas cargada de parque, y armadas en guerra las otras dos con piezas de artillería. La cañonera francesa 'l'Éclair', que vigilaba la costa, se apoderó de las tres embarcaciones referidas, sin desgracia alguna, hizo prisionera la gente y cuanto pertenecía a la expedición.

Un extraordinario llegado el 6 a Veracruz anunció que las tropas de Zaragoza se habían retirado y vuelto a pasar las alturas de Acultzingo porque aquel general recibió un correo extraordinario con pliegos; cuya lectura le puso en movimiento, y reuniendo a los demás jefes Tapia, Negrete y Antillon

determinaron levantar inmediatamente el campo. Este correo parece le anunciaba que había habido un pronunciamiento en la capital que contaba con poca fuerza para sofocarlo.

El coronel D. Rafael Moreno tenía situada por tierra a la ciudad de Tampico, que de un día a otro se rendiría con auxilio del bloqueo de la escuadra francesa.

SS. MM. y real familia llegaron sin novedad al real sitio de San Ildefonso ayer a las siete y cuarenta y cinco minutos de la tarde.

Cuenta un periódico, sin salir garante de la noticia, que anteayer, y como a las siete de la mañana, ocurrió un accidente verdaderamente triste. Un hombre como de 30 a 35 años entró en una horchatería de la calle de Embajadores acompañado de dos niños pequeños, sin duda con el objeto de observarlos; é instantáneamente cayó al suelo cadáver. Fué puntualente conducido a la casa de socorro de la plaza del Progreso en una camilla de las provisionales que existen en las prevenciones, y cuidadosamente atendidos los desgraciados niños, que no sabemos si serian hijos suyos.

En los últimos números de la Patrie se dan las siguientes noticias relativas a Méjico:

El 17 de junio había llegado a Veracruz la fragata francesa Iphigénie, con marineros y viveres para la escuadra. El general mejicano Lallave había hecho una demostración contra la ciudad de Córdoba, pero se había retirado sin emprender nada, ante el general francés Donay, que había salido de Orizaba el 12 para volver a entrar en Córdoba. A la fecha del 15 de junio había seis buques mercantes franceses en el puerto de Veracruz, de los cuales dos acababan de desembarcar viveres para el cuerpo expedicionario. De los buques de guerra unos estacionaban en el puerto y otros hacían el cruceo de la costa Norte, ó estaban en misión en las Antillas.

Hacia algunos días que se decía que los mejicanos iban a atacar a Veracruz. El día 14 se hizo un gran reconocimiento para descubrir la dirección de las fuerzas enemigas, pero no se había divisado nada. Para este caso se habían tomado todas las disposiciones por el capitán de navío Roze, que manda la plaza de Veracruz, a fin de rechazar energicamente a las tropas mejicanas. Se había difundido el rumor de que los mejicanos habían quemado vivos a diez soldados franceses caídos en su poder cuando el ataque del convoy que salió el 8 de junio para Orizaba. Sin embargo, los despachos de Córdoba habían anunciado que dicho convoy había pasado ya mas allá de dicha ciudad y desmintieron de la manera mas formal tan horrible hecho.

Con fecha del 7 escribían de Méjico que reinaba allí visísima inquietud. Las autoridades (dice la Patrie) habían querido hacer firmar a los extranjeros una declaración diciendo que nunca habían sido objeto de vejaciones de ningun género por parte del gobierno de Juárez. La mayor parte de los extranjeros se habían negado a firmar seme-

jante de laracion. La misma medida iba a tomarse en las ciudades de Puebla y Guadalupe.

El Sr. D. Fernando Calderon Collantes, que ha renunciado el cargo de diputado, entra en el Senado.

Estos días se habla mucho en Madrid de juntas y reuniones de los jefes y representantes de ciertas oposiciones. Sin duda, dice con este motivo La Epoca, han creído que esta era ocasión propicia para concertar sus esfuerzos para derribar la situación actual; pero nos parece que estas esperanzas han de ser el sueño de una noche de verano.

Ha llegado a Madrid el Sr. Merry, encargado de negocios de España en Marruecos, despues de dejar felizmente terminadas las cuestiones que teníamos pendientes con el imperio marroquí. No sería imposible que no sentando bien aquel clima a la salud del señor Merry, volviese mas ó menos pronto al ministerio de Estado, donde ha prestado tan señalados servicios.

Aunque las notas diplomáticas que han mediado entre Paris, Turin, Berlin y San Petersburgo no se han presentado al Parlamento italiano ni se presentarán probablemente hasta la legislatura próxima, un corresponsal de Turin, persona muy bien informada, afirma que siguiendo en ellas el gabinete Rattazzi la senda que inició en una circular general a los gobiernos de Europa, ha dado a la Prusia y a la Rusia las garantías mas terminantes de que la Italia no atacará ni a Roma ni al Veneto, esperando la solución de estas cuestiones del tiempo y de un Congreso de la Europa.

Anteayer se verificó en palacio, como habíamos anunciado, la recepción por S. M. del cuerpo diplomático. El nuncio de Su Santidad, el ministro de Inglaterra y otros muchos individuos del cuerpo diplomático asistieron a este acto. Despues tuvo lugar la traslación solemne de Nuestra Señora del Olvido, que ha estado en Palacio durante el alumbramiento de S. M., y que condujo a Aranjuez el cardenal arzobispo de Toledo.

El señor obispo de Jaca, acompañado de su secretario de cámara el Sr. Leante, ha llegado a Madrid procedente de Murcia, donde se ha detenido algunos días al regresar de Roma, y mañana emprenderá el viaje para la capital de su diócesis.

Anteayer se dió sepultura a una anciana que falleció el sábado en la parroquia de San Marcos de esta corte, a la edad de ciento y once años.

El señor obispo de Tuy, que por sus achaques no ha podido ir a Roma, en cuanto tuvo noticia del mensaje que a Su Santidad dirigieron los prelados que de todas las partes del mundo han acudido allí para asistir a la canonización de los mártires del Japon y deato Miguel de los Santos, en una respetuo-

sa carta ha manifestado a Su Santidad que aceptaba los votos y hasta las palabras de sus hermanos en el episcopado, adhiriéndose completa y cordialmente a todo lo que en aquel documento se espresa.

El Pueblo ha oído hablar, aunque no da crédito a la noticia, de la posible anexión a España de la república de Venezuela.

Anteayer, segun La Epoca, ha firmado su majestad un decreto en virtud del cual se procede a la desamortización de los bienes del clero regular en nuestras Antillas, de los cuales hacia tiempo que estaba incautado el gobierno, y con arreglo al Concordato entre España y la Santa Sede. El valor de estos bienes en tasación se acerca a siete millones de duros, y no es aventurado calcular que este valor duplicará en las subastas. Esta es una de las cuestiones que han ocupado al Consejo de ministros en los últimos días. También parece que prepara el gobierno de S. M. una solución favorable y en sentido liberal en la importantísima cuestión de las harinas, medida que estrechará mas y mas los vínculos entre nuestro país y nuestros hermanos de Ultramar.

En la noche del sábado sancionó S. M. la Reina diferentes leyes votadas por las Cortes y que fueron presentadas por una comisión del Congreso presidida por el presidente de esta cámara, Sr. D. Alejandro Mon. Entre dichas leyes se cuentan algunas de caminos de hierro y otras no menos importantes para los intereses públicos.

Afirma La Epoca que aun cuando el gobierno español reanude sus relaciones diplomáticas con el de Turin, no por ello dejará de reservarse toda su libertad de acción para defender en los congresos europeos, así los intereses de las dinastías de Italia unidas a la nuestra por los vínculos de la sangre, como los derechos de la Santa Sede.

No tienen fundamento los rumores que dice El Pueblo circulan, y nosotros no hemos oído, de que nuestras tropas volverán a marchar muy pronto para tomar parte en la expedición contra Méjico.

DIARIO DE MADRID.

Santo de hoy.—Santa María Magdalena penitente.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Recogidas, calle de Hortaleza, donde se celebrará a Santa María Magdalena con misa mayor y sermón que predicará don Juan Cayetano Osuna y por la tarde se cantarán completas ante de reservar. También se celebrará a la misma Santa penitente por su comunidad residente en la iglesia de Jesus Nazareno; por la tarde se hará la visita de altares.—Prosigue celebrándose al anochecer en el colegio de niñas de Loreto, la novena de los gloriosos Padres de Nuestra Señora S. Joa-

quin y Santa Ana; dirá el sermón D. Joaquín García Corral.—Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de Balbanera—S. Ginés ó de la piedad en San Millán.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy. Parada: Arapiles y Baza.—Jefe de día: Señor teniente coronel primer comandante de infantería capitán de artillería a caballo D. Alfonso Hernandez.—Visita de Hospital caballería de Alántara.—Reconocimiento de provisiones Borbon.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

BOLSA-COTIZAC. OFIC. DE AYER 21.

Ul. pre.	Ul. pre.
Efectos públicos.	De junio de 2,000 95-0
3 consos. al cont.	De agos. de 2,000 94-90
dem a fin de mes 01-00	De julio de 2,000 84-85
5 diferido al cont. 43-9	De mar. de 2,000 00-00
id. a fin del mes 00-00	Ubras públicas... 85-25
A 15 del próx. 00-00	Canal de Isabel II 108-00
Amortiz. de pri. 35-25	Oblig. del Estado 81-50
idem de segunda. 15-01	Banco de España 211-50
Personal... 49-25	Crédito de Espa. 4,900
Jarrete y acci. Id. Moviliar. Esp. 70	
De abril de 4,000 95-00	Obli. de la misma 2,000
idem de 2,000 96-00	Canal de Castilla. 4,000

Provincias.	Daño.	Bene.	Provincias.	Daño.	Bene.
Albacete...	1/2 d.		Lugo.....		
Alicante...	1/8		Málaga....	3/8	
Almería...	par		Murcia.....	par d.	
Avila.....	1/4		Oviedo....	1/4 d.	
Badajoz...	1/8		Oviedo....	1/4 d.	
Barcelona..	par		Palencia...	1/2	
Bilbao.....	1/4		Pamplona..	1/4 p.	
Burgos.....	par		Pontevedra.	1 p.	
Caceres....	1/4		Salamanca..	5/4 p.	
Cádiz.....	5/4		S. Sebastian.	par	
Castellón..			Santander..		1/4
Ciudad-Real			Santago....	5/4	
Córdoba...	1/2		Sevilla.....	par	
Coruña....	1/8		Sevilla.....	5/4	
Cuenca.....			Soria.....	1/4 d.	
Gerona.....			Taragona...	3/2	
Granada...	1/2 d.		Teruel.....		
Guadalajara	par p.		Toledo.....	1/2	
Huelva.....			Valencia....	1/8	
Huesca....			Valladolid..	par	
Jaen.....	5/8		Vitoria....	par	
León.....	5/8		Zamora....	5/8 p.	
Lerida.....			Zaragoza... 1/4 d.		
Logroño...					

ESPECTACULOS DE HOY.

Circo de Price.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Ciclorama.—En la Platería de Martínez (salón de baile) se ha colocado una exposición con quince vistas, entre las cuales hay una que figura el mar y embarcaciones, con sus movimientos naturales.

Horas de entrada: de 7 a 10 de la noche.

ANUNCIOS.

EN VIRTUD DE PROVIDENCIA DEL Sr. D. Pedro de Olarría y Adalid, juez de primera instancia del distrito de la Universidad de esta villa de Madrid, refrendada por el escribano de su número Sr. D. Santiago

Y se lanzó sobre D. Ramon que esquivó el golpe recibiendo solo una pequeña herida; entonces arrancó de mano de uno de sus marineros un fusil que descargó sobre el pecho de Armando.

Este cayó sin sentido en brazos de Ledru y de Charmont, que gracias al combate que volvió a empeñarse con encarnizamiento lo trasladaron a su goleta, batiéndose desde entonces los franceses en retirada, y consiguiendo ganar la costa, a donde no se atrevió a perseguirlos D. Ramon por la mucha gente que había perdido.

La herida de Armando era grave pero no mortal; la bala no había hecho ninguna lesión importante, por lo cual la convalecencia fué pronta.

Al cabo de quince días, Armando, aun muy débil, almorzaba con Ledru y el capitán Charmont, cuando vinieron a advertirle que el Argos estaba otra vez a la vista, y que el patron de una lancha pescadora deseaba hablarle.

Dió orden de que le introdujeran, y al verle, los tres quedaron de asombro: era el inglés Smith que tenía en la mano una caja de un pié en cuadro, herméticamente cerrada que depositó en el suelo.

—¿Que venis a hacer aqui? dijo Armando.

—Vengo con una comision de mi capitán: os traigo esta caja y una carta; héla aqui, dijo entregando un papel al jóven.

Armando leyó lo que sigue: «Caballero; para daros una idea de cómo entiendo la disciplina a bordo, os envío la cabeza de quien aconsejó a miss Stanby que os escribiera. Juzgado de todo lo que soy capaz!»

El inglés levantó entonces la tapa de la caja y levantó por los cabellos una cabeza livida y ensangrentada.

—He aqui la cabeza, dijo secamente.

Los tres espectadores de esta escena estaban mudos de espanto: no obstante, el capitán Ledru fué el primero a volver en si y llamó diciendo a un marinero: —Que se disponga una cuerda en la verga mayor.

—Antes de ahorcarme dejadme entregar un segundo billete al capitán, dijo tranquilamente el inglés.

Este billete era de Lucy, y no contenia mas que algunas líneas trazadas con mano vacilante.

Entonces con mano menos firme Smith sacó del bolsillo una cajita de maderas finas con abrazaderas de plata y se la presentó al jóven.

Armando la abrió, y sobre un almohadon de raso negro vió rodeada de yerbas aromáticas una mano de mujer de una blancura ligeramente azulada. El puño cortado verticalmente aparecia de un rojo subido, y en uno de los dedos estaba pasado un anillo de brillantes que Armando conoció en otro tiempo a la jóven.

El desgraciado no se entregó a grandes trasportes de dolor, pero dos gruesas lágrimas rodaron por sus mejillas, y llevó respetuosamente aquella mano a sus labios; despues cerró el cofrecillo, volvióse al inglés, le miró fijamente, y dijo:

—¿Cómo es creible que habiendo descurbierto tu capitán que miss Stanby me escribiera no ha recaído en tí sus sospechas?

—Porque he sido bastante hábil para hacerlas recaer sobre otro.

—Y al encargarte de ese infame mensaje para mí, creyó que te dejaria salir de aquí sano y salvo.

—El solo me encargó que le hiciera llegar hasta vos, yo he querido venir en persona para traer os el billete de miss Stanby y salvaros.

—¿Cuáles son tus proyectos?

—Mi capitán me ha encargado buscar cinco ó seis hombres arrojados que supliran a todos los que ha perdido: esos hombres, si vos consentis, serán vos mismo y cinco de vuestros compañeros. Partireis todos conmigo y abordaremos de noche los tres mástiles. D. Ramon no podrá veros hasta el siguiente día: hasta allí yo os encerraré en mi propio cuarto. Entre tanto, vuestra goleta aparejará y al despuntar el día estará a la vista del bergantín: nadie dará la señal de su llegada, porque los marineros que velan esta noche son completamente míos. Vuestro segundo atacará al bergantín. D. Ramon entonces saltará de su lecho y correrá a las armas; vos saldréis entonces y oscolocais entre su aposento y el de la jóven, esto es lo importante, porque de otro modo, al verse vendido la matará antes que podais salvarla. ¿Aceptais?

—Eso es muy peligroso, dijo Charmont.

—Eso puede ser un lazo, repuso Ledru: yo no veo la razon de vuestros servicios.

—Es muy sencilla, replicó el inglés: soy rico, estoy cansado de esta vida aventurera, y creo de cierto que me mataria el día que abrigase de mí la menor desconfianza. Además, añadió, bajando la voz la conciencia es un mal compañero, y se divierte en reprocharnos de noche, los crímenes cometidos durante el día.

—¿Tienes por completo la confianza de tu capitán?

—Como que he sido yo, dijo el inglés palidísimo, quien de cortado la cabeza del hombre que delaté.

Armando entonces se adelantó a él y dijo lentamente:

—No quiero castigarte aunque me has hecho mucho mal: además, Lucy me encarga que me fie de tí y quiero creerla. Acepto lo que me propones.

Armando escogió para acompañarle a Charmont y cuatro hombres mas, dejando el mando de la goleta a su fiel Ledru. Todo pasó segun el inglés había previsto, y en medio de la noche abordaron sin dificultad los tres mástiles, encerrándose Smith en su propio camarote. Armando estaba mas tranquilo de lo que parecia natural en esta hora suprema que iba a tocar su apetecida venganza. Parecia que cansado de sufrir su corazón era insensible a todas las impresiones.

A poco de estar allí volvió Smith que murmuró rápidamente:

—Está sola en su cuarto y sufre mucho de su herida: no he tenido necesidad de decirle que estabais aqui, porque ella lo ha adivinado por la agitación que sentia.

—Gracias, murmuró Armando secamente.

Y el jóven que permanecía impasible ante la idea de su próximo peligro, sintió llenarse sus ojos de lágrimas a la idea de los sufrimientos de Lucy.

A las cuatro de la mañana, segun estaba convenido la goleta atacó al bergantín, y al mismo instante, Armando y sus compañeros se precipitaron sobre cubierta, distinguiendo a los primeros albos de la aurora a Ledru y los marineros de la goleta asaltando el bergantín.

D. Ramon, seguido de algunos hombres que le habían quedado fieles corrió a su encuentro. Armando se colocó de modo que pudiera cortar la retirada, y comenzó a descargar un nutrido fuego sobre la tripulación; que fué poco a poco rindiéndose. Entonces el brasileño lo comprendió todo, quiso lanzarse a ellos, y cayó entre los cinco franceses acribillado de heridas.

En este instante, Lucy vestida de negro, con el brazo izquierdo estendido, con el derecho oculto entre sus ropas, semejante al ángel del castigo, apareció en el puente: permaneció un instante silenciosa, contempló al brasileño tendido a sus pies, estrechó convulsivamente la mano de Armando y se desmayó.

El jóven la cogió en sus brazos, la llevó a su lecho y se sentó a su cabecera, despues de dar orden a Ledru y Charmont de que tomasen las disposiciones convenientes, pero sin tocar al brasileño ni moverle del sitio en que estaba.

Pocas horas despues, a bordo del Argos, que había tomado la goleta a remolque, reinaba el mas profundo silencio. Lucy, despues de algunas horas pasadas en horrible convulsión fué poco a poco volviendo en si, contempló a Armando, dejó correr sus lágrimas y murmuró con voz desfallecida:

—Quiero levantarme.

—Salieron ambos sobre el puente, y se detuvieron ante D. Ramon que tenia los ojos medio cerrados: el moribundo los entretierra, contempló a los dos jóvenes con siniestra mirada, y volviéndose a Smith que le contemplaba a alguna distancia, murmuró:

—Me has vendido, pero se perdono: dame de beber.

En el instante en que el inglés acercaba un vaso a sus labios, el brasileño se incorporó, arrancó el puñal que llevaba a la cintura el mismo Smith y le hundió en su pecho.

Todos los presentes lanzaron un grito de horror: solo Armando y Lucy vieron este asesinato con fria indiferencia.

—Terminad, dijo el primero.

Ledru que había previsto esta orden, hizo pasar una cuerda por la gran verga, haciendo al otro extremo un nudo corredizo que pasó al cuello del brasileño.

Armando y Lucy contemplaron el cadáver que se valanceaba en los aires, se miraron despues, y ambos lanzaron un grito de desesperación.

de la Granja, se cita y emplaza al Sr. D. Manuel León...

FABRICA DE PIANOS DE B. PLAVA. Travesía de la Parada, núm. 8.

TERRO-CARRILES DE MADRID A Zaragoza y a Alicante. Cambio de servicio.

LA SOMBRERÍA TITULADA DE Monge, hermanos, con motivo del derribo de la casa...

CABINETE ORTOPÉDICO, CARRETERA de San Gerónimo, núm. 18, frente del café del Iris.

GRAN HOTEL MIRABEAU, EN PARÍS CALLE DE LA PAIX. DIRIGIDO POR MR. BACHMAYER.

Este magnífico hotel es el mas elegante, el mas cómodo, el mas tranquilo y el mejor situado de París...

DUENAS, MÉDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca...

DON JOSÉ DE LAS HERAS, HEREDERO y cerrajero, que vivía en la calle de San Vicente Baja...

VAPORES-CORRIOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD.

Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los sábados a las once de la mañana.

Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos a las once de la mañana.

Harinas 3-30 rs. Rubia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid a Barcelona.

Piletos directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y Jaris.

Acudir al despacho central de los ferrocarriles y a D. Julian Moreno, Alcalá, números 28 y 30.

Table with columns for destinations (Alicante, Barcelona, Cádiz, etc.) and prices for various goods like flour and wool.

ESCRIBIENTE CON 4,000 REALES. Se necesita uno que escriba con perfección. Se prefiere al que tenga conocimiento de francés y partida doble...

LOS BAÑOS MINERALES SALINOS. Calle del Mediodía Grande, número 41, bien acreditados y conocidos del público por las excelentes virtudes de sus aguas...

VIDAS DE LOS MARTIRES DEL JAPON. Y LA DE SAN MIGUEL DE LOS SANTOS, CONFESOR.

D. EUSTAQUIO MARIA DE NENCLARES. Se ha repartido ya la entrega 4.ª de esta interesante obra...

Continúa abierta la suscripción en la imprenta de La Esperanza, calle del Pez, 6, y en las principales librerías.

VIUDEDADES. DOTES. REDENCIONES DEL SERVICIO MILITAR. Rentas a voluntad.

LA PENINSULAR. COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1862.

CONSEJO DE VIGILANCIA. EXCMO. SR. DUQUE DE VILLABERMOZA, gran- de de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados.

SR. D. ANTONIO MURGA, propietario. SR. D. ANICETO PUIG, jefe de administración de primera clase, ex-diputado a Cortes y propietario.

SR. D. SANTIAGO ALONSO CORDERO, ex-diputado a Cortes y propietario. SR. D. VICENTE RODRIGUEZ, diputado a Cortes y propietario.

SR. D. JOSÉ REUS Y GARCIA, ex-diputado a Cortes, abogado y propietario. DELEGADO DEL GOBIERNO, Sr. D. Joaquín Helguero.

DIRECTOR GENERAL, Excmo. Sr. D. Pascual Madoz, ex-ministro de Hacienda, diputado a Cortes y propietario. ABOGADO CONSULTOR, Sr. D. Simón Santos Lerín.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 8 DE JULIO DE 1862. NUMERO DE POLIZAS: 5.920. CAPITAL SUSCRITO: 38.343,092 RS.

LA PENINSULAR abraza por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta a voluntad y renta vitalicia.

Sus fondos se invierten en deuda pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudicadas por quince años a crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100.

Los caudales se consignan en la Caja de Depósitos. Los títulos adquiridos ó creados se depositan en el Banco de España. Los derechos de administración se cobran en cuatro plazos iguales de año en año.

Una fianza administrativa responde de la buena é íntegra gestión de la empresa. Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, calle del Sordo, núm. 27, segundo derecha, donde se dan prospectos ó se remiten a los puntos donde se pidan.

Hay delegados especiales que pasarán a las casas de las personas que lo soliciten para dar aclaraciones. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor: D. Hilarión de Zuñiga.

SE CEDEN CON REBAJA DE PRECIO los tres asientos de primera berlina de las diligencias-postas de los ferrocarriles de Madrid y Pamplona...

UN LICENCIADO DE LA GUARDIA Civil desea colocarse en una portería, guarda de un soto, monte ó de una propiedad. El que necesite de sus servicios puede dirigirse a la calle de la Magdalena, número 19, almacén de papel, donde darán razón.

VIUDEDADES. DOTES. REDENCIONES DEL SERVICIO MILITAR. Rentas a voluntad.

LA PENINSULAR. COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1862.

CONSEJO DE VIGILANCIA. EXCMO. SR. DUQUE DE VILLABERMOZA, gran- de de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados.

SR. D. ANTONIO MURGA, propietario. SR. D. ANICETO PUIG, jefe de administración de primera clase, ex-diputado a Cortes y propietario.

SR. D. SANTIAGO ALONSO CORDERO, ex-diputado a Cortes y propietario. SR. D. VICENTE RODRIGUEZ, diputado a Cortes y propietario.

SR. D. JOSÉ REUS Y GARCIA, ex-diputado a Cortes, abogado y propietario. DELEGADO DEL GOBIERNO, Sr. D. Joaquín Helguero.

DIRECTOR GENERAL, Excmo. Sr. D. Pascual Madoz, ex-ministro de Hacienda, diputado a Cortes y propietario. ABOGADO CONSULTOR, Sr. D. Simón Santos Lerín.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 8 DE JULIO DE 1862. NUMERO DE POLIZAS: 5.920. CAPITAL SUSCRITO: 38.343,092 RS.

LA PENINSULAR abraza por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta a voluntad y renta vitalicia.

Sus fondos se invierten en deuda pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudicadas por quince años a crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100.

Los caudales se consignan en la Caja de Depósitos. Los títulos adquiridos ó creados se depositan en el Banco de España. Los derechos de administración se cobran en cuatro plazos iguales de año en año.

Una fianza administrativa responde de la buena é íntegra gestión de la empresa. Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, calle del Sordo, núm. 27, segundo derecha, donde se dan prospectos ó se remiten a los puntos donde se pidan.

Hay delegados especiales que pasarán a las casas de las personas que lo soliciten para dar aclaraciones. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor: D. Hilarión de Zuñiga.

LA MANO CORTADA.

SEGUNDA PARTE.

La pequeña aldea de Glemgartem en el rico condado de Keat, está situado en medio de una hermosa pradera donde el Mendivay con sus aguas cristalinas dibuja un serpenteado caprichoso. Colinas irregularmente cortadas, aldeas pequeñas semejantes a caseríos levantados a la sombra de árboles poblados animan aquel fértil paisaje.

mas alta colina que dominaba la hermosa pradera del Medevay. La transformación que se hizo sufrir al edificio escitó la admiración general, porque el parque que no había tenido hasta entonces mas límites que hayas y fosos, se le rodeó de fuertes muros, derribando en su centro la parte principal del edificio para dejar dos pabellones unidos por medio de un terrazo. En cambio se decía que las innovaciones interiores eran muy escasas y el adorno muy sencillo.

Esta noticia la acogió con júbilo la tripulación que estaba asociada a todos los dolores, todas las amarguras de su joven capitán. Cuando la goleta se puso en marcha, el teniente Ledru estrechó la mano de Armando como se estrecha la de un amigo en el momento supremo de un duelo a muerte.

La guerra que el Ecuador acababa de declarar a la Bolivia era uno de esos conflictos que estallan con frecuencia en las repúblicas de la América del Sur. Los presidentes de ambas comarcas llevan a la frontera sus ejércitos, se matan unos cuantos hombres de uno y otro bando, se da ocasión al pillaje, y se tiene ocasión sobre todo de levantar impuestos. La lucha naval en estos casos es menos temible aun, porque la marina de las partes beligerantes se compone de barcos armados a la ligera: estas guerras, pues, no merecerían ser mencionadas, si no dieran lugar a actos aislados de ferocidad.

tada: así pues, todo su afán era concluir la guerra, impacientándole su duración. Ya había tomado dos goletas a la Bolivia cuando apercibió una mañana la goleta de Armando; al reconocerla se estremeció. Principió a creer en la fatalidad y principió a temer que iba a sucumbir en esta lucha que él mismo había provocado.